
香港文匯報訊 正在中美洲訪問危地馬

拉的馬英九，於當地時間15日應邀在

「中美洲議會」發表演說時強調，他上

任以來，積極推動兩岸關係改善，出現

「和平紅利」。去年11月與大陸領導人

習近平會面，是台海兩岸領導人在分治

66年後首次會晤，目前海峽兩岸處於66

年來最和平與穩定的階段。
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馬：兩岸出現「和平紅利」
訪中美洲發表演說 總結主政8年成果

據中通社報道，馬英九出訪危地馬拉行程進入第二天，當日
下午應邀在「中美洲議會」演說，完整說明上台主政8年

在政治、經濟情勢和兩岸關係的主要成果。由於「中美洲議會」
是中美洲地區政治、經濟、社會、文化以及安全事業相關的重要
區域性論壇，成員除了有中美洲6國的議會議員擔任代表外，卸
任的當地元首及副元首也是當然成員，深具影響力。因此馬英九
受邀出席發表演說，台媒認為「深具指標意義」。
馬英九在演說中指出，他自2008年上任以來，以「九二共

識、一中各表」為基礎，積極改善兩岸關係，讓兩岸逐步建立互
信，終於出現重大突破。

從殺戮戰場變成繁榮戰場
他強調，兩岸迄今已簽署23項協議，由他上任前兩岸沒有直航，

到現在兩岸每天直航有120班，8年赴台大陸旅客超過1,800萬人
次。8年前大陸赴台留學生只有823人，現在4.5萬人。他把兩岸從
殺戮戰場變成和平大道、繁榮戰場。
他更指出，去年11月他與習近平在新加坡會面，是台海兩岸

領導人在分治66年後首次會晤，目前海峽兩岸處於66年來最和
平與穩定的階段。
馬英九強調，兩岸改善關係具重要區域意義。他說，朝鮮戰
爭已停止，但朝鮮半島仍戰雲密佈，反觀他改善兩岸關係，出
現「和平紅利」。在東海議題上，他在2012年提出東海和平倡
議，與日本簽署台日漁業協議，成功減少台日雙方在海上的衝
突；基於此一成功經驗，他再提出南海和平倡議，期望各方透
過對話協商，以和平方式解決爭端。
台媒報道，馬英九演說，當地高度重視，危地馬拉國會頻道全
程直播。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣地區5月20日即將迎
來歷史上的第三次「政黨輪替」，美國方面對此也至為關
注。一批華盛頓智庫學者專家如卜睿哲(Richard Bush)等人
都在近日抵達台灣。一行人前日拜會了蔡英文，昨日還與現
任台灣地區副領導人吳敦義會面，並且拜會台灣陸委會主委
夏立言，重點談及兩岸情勢的未來發展。
美國華盛頓智庫東亞安全學者專家訪台團成員包括，布魯
金斯研究院東亞政策中心主任卜睿哲、戰略暨國際研究中心
「中國權力計劃」主任葛來儀(Bonnie Glaser)、史汀生中心東亞
計劃主任容安瀾(Alan Romberg)、美國國防大學「中國軍事

事務研究中心」主任孫飛(Phillip Saunders)，以及美國「國會
研究處」亞洲事務專家李淑珊(Susan Lawrence)。

關注新政府改革方向
學者一行前日拜會蔡英文，並詢問台灣新當局最重要的改
革方向。對此，蔡英文強調會打造一個有效能的「政府」，
而且一定會是最會溝通的「政府」。
蔡英文指出，她將領導的「政府」團隊擁有非常明確的目
標與方向，未來不僅要加強「政府」部門之間的相互溝通，
更會與地方政府在共同治理平台的架構下密切合作。

香港文匯報訊 據中央社報道，前長榮航
空董事長張國煒遭大房撤除集團總裁、航空
董事長後，榮運昨日發佈法人董事改派代表
人，張國煒再失去榮運董事席位，改由長榮
國際儲運(股)公司總經理魏茂俊接任。
長榮集團在大房長子張國華宣佈裁撤總管

理部後，張國煒也失去總裁一職；日前大房
再撤換張國煒為張榮發慈善基金會法人代表
的身份，再召開臨時董事會改選，使張國煒
無法繼續在長榮航空任董事長，連失兩城。

美智庫學者訪台 晤蔡英文吳敦義

香港文匯報
訊 蔡英文前日
宣佈林全將出
任台灣「行政
院長」，工商
界除肯定林全
的產官學經歷

與背景，也盼望林全上任後，當
局能與陸方就兩岸貨貿協議盡速
談判，加速審議兩岸服貿協議。
據中通社報道，台灣工商協進

會昨日舉辦媒體餐敘，工商協進
會理事長林伯豐表示，林全具備
財經專業，執行力也佳，是個適
當的人選。目前全球景氣下滑，
台灣也正逢經濟困窘的時刻，新
的執政當局更應該傾聽產業界的
心聲。對於林全上任後，應該最
優先執行的政策，林伯豐認為，
最重要的就是提升當前投資環
境，讓台灣企業繼續成長。
林伯豐進一步稱，希望台灣

「立法院」盡速通過兩岸協議監
督條例，充分授權官員與陸方盡
速談判，貨貿協議陸續談判，談
判有績效者應予獎勵，加速審議
兩岸服貿及租稅兩項協議，並積
極加入區域經貿整合。

超10萬台企在對岸扎根
工商總會理事長許勝雄表示，

兩岸穩定和平發展是必然的趨
勢，2015年兩岸交流就超過900
萬人次，還有超過10萬家的台資
企業在對岸扎根，存異求同的架
構仍是兩岸發展的基礎。
工商業界代表也擔心林全上任

後可能傾向於加稅，恐怕會嚇到
部分企業，並建議民生必需品費
率不應該加稅、甚至減稅。
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張國煒再失榮運董事席位

馬英九中美洲演說摘要
建「九二共識、一中各表」基礎：
積極改善兩岸關係，讓兩岸逐步
建立互信。

兩岸簽署23項協議：兩岸由沒
有直航，到現在每天直航有120
班，8年來赴台陸客超1,800萬
人次；赴台留學生由 823 人增
至4.5萬人。

兩岸領導人首晤：去年11月他
與習近平在新加坡會面，兩岸領
導人在分治66年後首次會晤。

台海和平：兩岸改善關係具重要
區域意義，66年兩岸關係出現
「和平紅利」。

東海和平：提出東海和平倡議，
減少台日海上衝突。

南海和平：提出南海和平倡議，
透過對話協商，解決爭端。

資料來源：中通社

■■蔡英文會晤美國華府智庫東亞安全學者專家訪台蔡英文會晤美國華府智庫東亞安全學者專家訪台
團成員卜睿哲團成員卜睿哲（（右右33）、）、孫飛孫飛、、葛來儀葛來儀、、李淑珊李淑珊、、
容安瀾容安瀾。。 中央社中央社

■■馬英九出訪中美洲危地馬拉馬英九出訪中美洲危地馬拉，，並在並在「「中美洲議會中美洲議會」」拜會議拜會議
長阿瓦拉多長阿瓦拉多（（左左22）。）。 中央社中央社

■■林伯豐林伯豐
網上圖片網上圖片
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300中外人士河北祭孔

遼西首次發現侏羅紀木化石

湘婦換腎10年後順利誕子
接受腎移植10年後的湖南患者戴女士，日前在中南大學

湘雅二醫院順利分娩，產下一個健康男嬰，是目前內地首
宗。
據該院介紹，戴女士是在10多年前被查出患尿毒症，
2006年成功進行腎移植手術。隨着身體的康復，戴女士和
丈夫盤算着要孩子，但得知腎移植術後患者妊娠具有高風
險。最終，想當母親的渴望戰勝了恐懼，戴女士去年7月
懷孕。該院產科皮丕湘副教授等日前通過剖宮產手術，幫
助戴女士產下一個體重6斤的健康男嬰。 ■新華社

愛心鄂漢願捐髓救美癌少年

■馬輝開在醫院接受體檢。 網上圖片

山東濟南某醫院停車場昨日出現「A、B、
C、D罩杯」、「單眼皮」等字樣停車位，「小
罩杯」停車位空置。

圖/文：中新社

迪士尼動畫掀養狐熱迪士尼動畫掀養狐熱

瀕危耳廓狐網上兜售瀕危耳廓狐網上兜售

「罩杯」車位

■■河北最大規模的春季河北最大規模的春季「「祭孔祭孔」」活動在正定文廟活動在正定文廟
舉行舉行。。 中新社中新社

■遼西建昌原始木化石解剖圖。
網上圖片

■■耳廓狐耳廓狐 網上圖片網上圖片

■■赤狐赤狐 網上圖片網上圖片

■■《優獸大都會》動
畫電影中，兩隻狐狸吸

睛無數。網上圖片

湖北男子馬輝開
昨日放下工作，趕
到武漢市中心醫院
接受第二次體檢。
若體檢通過，他的
造血幹細胞將漂洋
過海到美國西雅
圖，去挽救一名14
歲的白血病(血癌)
少年。若馬輝開體
檢通過並完成捐髓，將成為湖北第10位涉外捐髓者。
「不管是哪裡人，只要需要，我都願意捐，愛心是沒有

國界的。」現年36歲的馬輝開受訪時說。馬輝開2004年加
入中國造血幹細胞捐獻者資料庫。 ■中新網

丙申年春祭釋奠禮昨日在河北省正定文廟舉
行，來自海內外各界人士共300餘人參加釋奠禮。
文廟內鐘鼓齊鳴，百餘名師生遵循古禮，通過
「迎神」、「奠帛」、「獻禮」等儀式祭祀孔

子。河北省儒教研究會副會長高士濤表示，釋奠
禮是重要非物質文化遺產，是尊師重教的外在儀
式體現，更是中華禮儀文化的「活化石」。
昨日是丙申年仲春上丁日。根據春、秋仲月上
丁舉辦「釋奠禮」的古制，釋奠禮分為新禮公
祭、傳統釋奠禮和大眾致祭三部分。釋奠禮的獻
官由儒者、學者、孔子後裔、儒商等組成。

美生盼深入了解中國
正定縣文廟建制已久，據梁思成先生考證，其

大成殿建築本身要早於曲阜聖殿500年。2005年9
月，百年絕響的釋奠禮樂在正定文廟重新奏起，
石家莊弘揚儒家文化工作自此啟開。
當日現場還有來自美國、意大利、韓國等十餘
個國家的30多名國外留學生。來自美國亞歷山大
的Patrick在中國已學習了三年半，參加「釋奠
禮」可讓他更深入地了解中國傳統文化，從而了
解中國的「現在」。 ■中新社

遼西地區侏羅紀髫髻
山組是中國北方重要的
侏羅紀化石庫，帶羽毛
恐龍「赫氏近鳥龍」等
珍貴化石即產自該層
位。中國古生物學者日
前在此首次發現侏羅紀
木化石新種——建昌原
始落羽杉型木。
遼寧建昌侏羅紀木

化石新種的發現者之一
田寧說，通過系統解剖
學研究遼西建昌玲瓏塔
侏羅紀髫髻山組保存完好解剖構造的木化石，首次建立了
木化石新種——建昌原始落羽杉型木。髫髻山組木化石在
遼西以往多發現自北票地區，而建昌地區保存完好解剖構
造的木化石的發現尚屬首次。 ■新華社

有媒體日前披露，有市民想給女兒買一隻《優
獸大都會》裡的耳廓狐，作為寵物飼養，發

現網上售價從幾千元到幾萬元不等。
網上一個「耳廓狐吧」，至少有10個帖子圖文

並茂地公開叫賣耳廓狐，並打出「北京，現貨，
面交」等宣傳語。大多數賣家指，價格及購買細

節需私聊才可告知。

專家：個人買賣或涉違法
一個電話號碼顯示歸屬地為重慶的韋姓賣家

稱，自己是個體戶，專門給動物園供貨野生動
物，剛賣掉的耳廓狐就是從非洲進貨給動物園後
剩下的。他表示，自己有合法手續，手中的狐狸
全都打了疫苗。
韋姓賣家稱，內地市場耳廓狐開價2隻3萬元。

在「赤狐吧」也有人售賣赤狐，賣價在每隻2,000
元上下。記者走訪四川成都市區主要寵物市場，
未發現售賣耳廓狐的店舖。
四川省林業廳野生動植物保護處相關人士表

示，耳廓狐除了享受國家二級保護動物的級別保
護之外，亦已於2008年列入《世界自然保護聯
盟》名錄。若要市場交易，必須通過一系列手續
獲得資質方可合法進行。而個人買家很可能因沒
有資格購買而違法。赤狐則是中國物種，屬於重
點保護動物，有業內人士通俗地解釋道，赤狐可
以售賣，但個人購買後不能讓其逃到野外。

近日熱映的迪士尼動畫電影

《優獸大都會》（Zootopia）吸

睛無數，片中2隻狐狸的萌態讓

不少孩子欲罷不能，引燃內地網

售寵物耳廓狐及赤狐，其中耳廓

狐售價達兩隻3萬元（人民幣，

下同）、赤狐每隻2,000元。官方

人士指，耳廓狐享受中國國家二

級保護動物級別保護，且已列入國

際瀕危動物，個人買家或因沒資格

購買而違法。 ■《華西都市報》


